
 

 

На заседании Комиссии по устойчивому развитию и ESG-повестке обсудили, как 

российским компаниям соответствовать ESG-стандартам стран АТР. 

В 2022 году произошла корректировка ESG-драйверов как для страны в целом, так и для 

российского бизнеса. Переориентация на восточные рынки, в том числе на Азиатско-

Тихоокеанский регион стала одним из важных аспектов ESG-повестки, и разворот на 

Восток подразумевает, что компании должны соответствовать ESG-стандартам этих стран. 

Тему «Новые тренды ESG-трансформации» обсудили 28 марта на заседании Комиссии 

Свердловского областного союза промышленников и предпринимателей (СОСПП) по 

устойчивому развитию и ESG-повестке. 

Открыл заседание заместитель председателя Уральского банка Сбербанка Александр 

Нуйкин.  

Коротецкий И.В., заместитель руководителя Департамента консалтинга, руководитель 

группы по оказанию услуг в области операционных рисков и устойчивого развития 

Компании Kept отметил, что геополитические изменения 2022 года не снизили внимания 

государства к вопросам ESG, а местами оно стало более пристальным, в частности по 

социальной повестке. Углеродное регулирование продолжило развиваться – 

рассматривается внесение изменений в налоговый кодекс, связанных с углеродными 

единицами. Формируется внутренний фактор, в том числе разрабатывается модельная 

методика ESG-рейтинга.  

Тема переориентации на Восток возникла в марте 2022 г., в связи с необходимостью поиска 

новых рынков. Компания Kept провела исследования и выяснила, что крупнейшие 

компании Востока активно развивают ESG-повестку – 76% крупнейших компаний 

публикуют отчет об устойчивом развитии, 17 % – раскрывают ESG-информацию в рамках 

годового отчета в соответствии с международными стандартами. В качестве примера Игорь 

привел требования, предъявляемые крупнейшими нефтегазовыми компаниями Востока к 

поставщикам. Так компании учитывают воздействие поставщика на климат, соблюдение 

им требований прав человека, предъявляют требования по соблюдению экологических и 

социальных стандартов.  

Также в своем докладе эксперт обозначил актуальность темы углеродного регулирования: 

«Постановка целей по достижению углеродной нейтральности и интегрированность в 

международные товарные рынки заставляет страны Азии и Востока развивать углеродное 

регулирование». 

 

Гаврилов В.В., управляющий директор центра цифровых GR инициатив Сбербанка, 

отметил что важно учитывать тренды торгово-экономических партнеров и регулярно 

осуществлять анализ условий ВЭД в стране сотрудничества. Всеволод Валерианович 

согласился с тезисом о том, что влияние ESG-факторов будут возрастать и поэтому 

участники ВЭД с Китаем должны будут учитывать влияние этих факторов в своей 

деятельности. Также эксперт отметил, что с высокой долей вероятности будет введена 

отчетность «углеродного следа» поставляемых товаров и услуг. Планируется введение 

обязательного раскрытия поставщиками продукции - участниками ВЭД информации о 

содержании углеродного следа, т.о. выпуск продукции на рынок возможен только после 

раскрытия информации. «Российским компаниям, ведущим деятельность с КНР, следует 



 

внимательно следить за развитием добровольного углеродного рынка как возможностей 

поставок в КНР нового товара», - добавил Всеволод Гаврилов. 

В заключении Всеволод Валерианович предложил собравшимся пройти небольшой опрос 

и ответить на 2 вопроса:  

1. Есть ли потребность у Вашей компании в сервисе (мониторинг, выводы, прогнозы) 

по оценке влияния ESG-факторов на конкретных рынках ВЭД? 

2. Есть ли запрос на приобретение технологических сервисов, способствующих 

развитию ESG компетенций Вашей компании?  

Например, как осуществить учет «углеродного следа» компании и продукции, 

чтобы этот расчет признавался иностранными партнерами. 

Коротков С.А., директор Центра международного промышленного сотрудничества 

ЮНИДО в РФ.  

ЮНИДО – специализированное учреждение в системе ООН, основная цель которого 

содействие и ускорение промышленного развития, занимается техническими, 

промышленными проектами, развитием производств, т.ч. вопросами ESG и устойчивого 

развития – 9 цель в ЦУР. Соответствие стандартам ESG открывает путь на мировые рынки. 

Проблема – отсутствие общепринятой системы ESG-оценок. Роль ЮНИДО заключается в 

том, чтобы направить усилия стран на развитие экологизации их промышленных секторов. 

Участники заседание высказались по теме заседания:  

Петухов С.В., советник директора НПО «Автоматики» – в рамках федерально-целевых 

программ государство вкладывает значительные средства в вопросы экологии, за 

последние 3 года предприятие добилось существенного снижения негативного воздействия 

на окружающую среду. Социальный аспект важен для предприятий, необходимо 

сохранение в структуре промышленных предприятий объектов социальной 

инфраструктуры. 

Беляева Ж.С., академический директор ИЭУ УрФУ – для бизнеса важно понимать зачем 

внедрение ESG-принципов необходимо компании и как это влияет на операционные 

показатели. Жанна Сергеевна отметила значимость социального аспекта – повышение 

качества жизни оказывает существенное влияние на восприятие населением экологических 

проблем, так же было сказано о необходимости разработки обучающих программ с учетом 

региональной специфики. 

Воробьев А. А., Управляющий партнер Консалтинговой группы «ФИНЭКС» предложил 

членам Комиссии принять участие в работе технического комитета по стандартизации 

Росстандарта «Устойчивое развитие» (ТК 115), осуществляющего разработку 

Национальных стандартов РФ по устойчивому развитию. 

Кансафарова Т. А., исполнительный вице-президент СОСПП отметила необходимость 

популяризации темы ESG в бизнес сообществе, было озвучено предложение разработки 

обучающего модуля в управленческой сфере ESG и в экономической сфере – «зеленых» 

финансов.  

По итогам заседания приняли решение: 

1. Участники заседания заявили – повестка ESG развивается, смещаясь на Восток, 

участники ВЭД должны учитывать в своей деятельности требования восточных 

партнеров.  



 

2. Провести опрос, предложенный Гавриловым В.В., среди предприятий – членов 

СОСПП. 

3. Одно из ближайших заседаний Комиссии провести на площадке УрФУ, обсудить 

Social, корпоративное волонтерство. 

 

 

 


